

Invitan al cierre de la sexta edición de la Fiesta de la Manzana Chilota

Actividad organizada por la Cooperativa Chilwe y apoyada por la Municipalidad de Ancud y entidades públicas y privadas se realiza en Recta Chacao con panoramas para chicos y grandes.

Carolina Ruiz Díaz
 cronica@laestrellachiloe.cl

Con el objetivo de visibilizar la riqueza cultural y productiva en torno a la manzana chilota, desde ayer en el sector rural de Recta Chacao, en la comuna de Ancud, se está celebrando la sexta versión de la Fiesta de la Manzana Chilota, una instancia organizada por la Cooperativa Chilwe, la cual reúne a cerca de 14 familias del Archipiélago.

Se trata de una actividad que en ambas jornadas contempla artesanía, música en vivo, venta de comidas y una variedad de productos relacionados a este fruto, entre ellos destilados, chicha, sidra y vinagre, incluyendo degustaciones, actividades para los más pequeños, cocina en vivo, presentaciones musicales, charlas, talleres y venta de artesanías y otros productos.

Al respecto, Gicella Saldívia, presidenta de la entidad convocante, señaló que "nuestra actividad tiene un objetivo fundamental que no es precisamente llegar a los turistas, sino que dar a conocer el trabajo de nuestra cooperativa y justamente valorizar el trabajo sobre nuestros mismos habitantes, de la gente del territorio que está haciendo cosas durante todo el año, porque nosotros tenemos un pro-



yecto de agregación del valor de la manzana".

"Lo que se espera con eso es que uno pueda comercializar los productos, dar a conocer y contagiar a otros para que vean un poco el trabajo que se hace aquí y potenciar que esto no solo es para nosotros como cooperativa, sino que también para todos los productores que todavía conservan sus quintas, las trabajan y cuidan", agregó la representante.

DIDECO

Por su parte, Ruth Caicheo, encargada de la Dirección de Desarrollo Comunitario (Dideco), indicó que se trata de una actividad "muy importante, porque de alguna forma nos transmite y nos enseña a fortalecer lo que es el trabajo colectivo, recuperando nuestra historia e identidad como territorio".

El municipio apoya la cita junto a la Corporación Cultural de Ancud, Indap

(Instituto de Desarrollo Agropecuario), Chiloé Orgánico A. G., Consejo Territorial Sipam Ancud, Ruta de los Cisnes de Caulín e Ingema Asesores.

Sumó la funcionaria consistorial que "hay toda una cooperativa detrás de esta iniciativa trabajando, hay hombres y mujeres que son un referente para nosotros, que trabajan el territorio y donde nos invitan a preservar nuestro espacio y el sustento que nos entrega, la manzana chilota es reconocida a nivel nacional y a través de ella emergen muchos productos más y que se le dé el realce que necesita es muy importante".

Para la jornada de cierre de hoy, que da comienzo a eso de las 10 horas, se llevará a cabo el conversatorio "Cadena de valor agroalimentaria de la manzana", la cual será impartida por Carlos Oyarzún, del Consejo Territorial Sipam (Sistemas In-



LA MUESTRA INCLUYE VARIEDADES DE MANZANA Y DIVERSOS PRODUCTOS (IZQ. Y ARRIBA).

geniosos del Patrimonio Agrícola Mundial) Ancud.

A su vez, se realizará una actividad sobre el relato de los procesos de elaboración de sidra y demostración de degüelle por parte de la Cooperativa Chilwe. Más tarde, se desarrollará el taller participativo "Artesanías en manila" dictado por María Guíneo, socia del grupo de emprendedores del norte de la Isla. ☺

4720 en primera
 edición y 10.45 en